

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 9 de junio de 2025.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Aplican examen universitario más de 13 mil aspirantes en UAEM

## **Estatal:**

Presentan más de 36 mil aspirantes examen de ingreso a bachillerato y universidad en Morelos

## **Nacional:**

Universidades del Bienestar abrirán proceso de inscripciones

## **Internacional:**

Peces que cambian de sexo se apresuran a afirmar su dominio

## La UAEM en la prensa:

### *Aplican examen universitario más de 13 mil aspirantes en UAEM*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aplicó este sábado el examen de admisión para nivel superior a cerca de 13 mil 500 aspirantes, en un proceso que se llevó a cabo en 15 sedes distribuidas entre los campus norte, sur y oriente de la institución. La secretaria general de la UAEM, María Delia Adame Arcos, informó que, sumando los niveles medio superior y superior, se registraron alrededor de 18 mil aspirantes, lo que representa una respuesta extraordinaria en comparación con años anteriores, además de que señaló que cada vez más jóvenes buscan incorporarse a la máxima casa de estudios del estado. Para este ciclo escolar, la UAEM ofrece 89 programas de licenciatura con un total de 8 mil 704 lugares disponibles. En el caso del nivel medio superior, se abrirán 4 mil 6 espacios y el examen de admisión se realizará el próximo 14 de junio a partir de las 9:00 horas en 11 sedes universitarias. Gracias al trabajo conjunto con la Unidad para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad, se brindó atención especial a 42 aspirantes con discapacidad del nivel superior, quienes contaron con condiciones adecuadas para presentar su examen en la Facultad de Psicología.

**Diario de Morelos**, (Alfa Peñaloza), 8/6/25,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/aplican-examen-universitario-m-s-de-13-mil-aspirantes-en-uaem>

**El Sol de Cuautla**, (Ofelia Espinoza), 7/6/25,

<https://oem.com.mx/elsoldecuautla/local/jovenes-presentan-examen-de-admision-a-uaem-y-cbtis-76-en-cuautla-24127028>

**El Sol de Cuernavaca**, (Ingrit Sallaan Islas), 7/6/25,

<https://oem.com.mx/elsoldecuernavaca/local/uaem-aplico-examen-de-ingreso-a-nivel-superior-mas-de-5-mil-aspirantes-quedaran-fuera-24124236>

**La Unión de Morelos**, (Silvia Lozano), 7/6/25,

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/273192-acuden-a-realizar-examen-de-admision-para-nivel-superior-a-la-uaem.html>

### *Certeza e imparcialidad en el examen de admisión a nivel superior de UAEM*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), realizaron la aplicación del examen de admisión al nivel superior ciclo escolar 2025-2026, a 13 mil 462 aspirantes, quienes consumaron todo su procedimiento de admisión en alguno de los 89 programas de licenciatura o ingeniería que ofrece esta casa de estudios. En rueda de prensa, realizada en la Plaza Cultural 19/S/17 del Edificio 1 del Campus Norte, Viridiana Aydeé León Hernández, rectora de esta casa de estudios, agradeció "el esfuerzo de directoras y directores de las unidades académicas por su trabajo para lograr, desde el año pasado, contar con mil nuevos lugares para el nivel superior con el mismo presupuesto económico, y brindar más y mejores condiciones a más estudiantes". Viridiana León reiteró "la responsabilidad y compromiso de continuar trabajando para garantizar una mayor cobertura de matrícula con calidad académica, desde la modalidad presencial, pero también explorar la posibilidad de la oferta educativa en línea en los niveles de educación superior y posgrado". Agregó que desde la perspectiva de la inclusión educativa, de la atención a las diversidades y la neurodivergencia, hoy pueden aplicar su examen de admisión a la UAEM personas con alguna discapacidad; asimismo, hizo un reconocimiento a todas las áreas universitarias que participan en este proceso.

**El Regional**, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/certeza-e-imparcialidad-en-el-examen-de-admision-a-nivel-superior-de-uaem>

**El Sol de Cuernavaca**, (Ingrit Sallaan Islas), 6/6/25,

<https://oem.com.mx/elsoldecuernavaca/local/trabaja-uaem-en-ampliar-matricula-ante-la-creciente-demanda-educativa-24113375>

**Diario de Morelos**, (Marcela García), 7/6/25,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/en-auge-lic-en-inteligencia-artificial>

### *UAEM, en el "top ten" de las mejores universidades*

Derivado del buen trabajo académico, así como del compromiso del personal administrativo con la excelencia educativa en beneficio de la comunidad estudiantil, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se colocó en el décimo lugar nacional dentro del *AD Scientific Index* (Índice Científico Alper-Doger), una herramienta internacional que evalúa el desempeño académico de investigadores e instituciones educativas con base en métricas extraídas de perfiles públicos en Google Scholar. Por esta razón, la rectora de la UAEM, Viridiana Aydeé León Hernández, expresó su reconocimiento al personal académico y administrativo por mantener su compromiso con la excelencia educativa, logrando ubicar en el top ten a la máxima casa de estudios de Morelos. "Queremos que nuestros estudiantes sientan el gran compromiso que tiene la universidad por ofrecerles las mejores condiciones. Hoy estamos entre las diez mejores universidades del país junto con la UNAM, el IPN, el Tec de Monterrey y la UAM, lo cual nos llena de orgullo y, sobre todo, nos motiva a seguir adelante", declaró. También señaló que "este logro es resultado del trabajo diario de toda nuestra comunidad

universitaria, y representa una garantía de calidad para nuestros estudiantes y para las madres y padres de familia que confían en nosotros para hacer realidad los sueños de sus hijos”.

**El Regional**, (Gerardo Suárez Dorantes),

<https://elregional.com.mx/uaem-en-el-top-ten-de-las-mejores-universidades>

**La Unión de Morelos**, (Juan Carlos Jaimes), 8/6/25,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/273211-orgullo-venado-dentro-del-top-ten.html>

#### *Dónde y cuándo ver los resultados del examen UAEM 2025*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció que los resultados del examen de admisión 2025 para nivel superior serán publicados el domingo 29 de junio de 2025, de acuerdo con su convocatoria oficial. Los aspirantes podrán consultar los resultados del examen de ingreso a la UAEM a través de los siguientes medios oficiales: Sitio web de la UAEM: [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx), principales periódicos de circulación estatal y en las unidades académicas correspondientes. La lista se publicará por número de ficha y calificación obtenida. Se recomienda conservar la ficha definitiva, ya que será necesaria para los siguientes pasos del proceso de inscripción. Para continuar en el proceso, los aspirantes deben obtener al menos 32.50 puntos en el examen. Además, deberán participar y aprobar el curso propedéutico o de inducción, según lo establecido por cada programa académico y cumplir con los requisitos del plan de estudios correspondiente. En caso de ser aceptado, los aspirantes deberán seguir las instrucciones específicas de su Unidad Académica para completar la inscripción y documentación requerida. El cumplimiento puntual de estas fechas y requisitos es indispensable para asegurar el ingreso definitivo.

**El Sol de Cuautla**, (Martín Santamaría), 7/6/25,

<https://oem.com.mx/elsoldecuautla/local/resultados-uaem-morelos-2025-consulta-si-pasaste-el-examen-el-29-de-junio-24131617>

#### *Celebran Primera Feria de la Sustentabilidad*

En la conmemoración del Día Internacional del Medio Ambiente, la Unidad de Desarrollo Sustentable de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizó en la Plaza Cultural 19/S/17 del Edificio 1, la Feria de la Sustentabilidad, dedicada a visibilizar los trabajos de investigación que realizan estudiantes de diversas unidades académicas relacionadas con el medio ambiente. Benedicta Macedo Abarca, responsable de la Coordinación de la Unidad de Desarrollo Sustentable, informó que la feria tuvo el objetivo de abrir un espacio para que la comunidad universitaria compartiera lo que se hace en materia de medio ambiente. “Son diferentes proyectos de investigación que se llevan a cabo dentro de la universidad, donde intervienen estudiantes e investigadores. Es la primera vez que hacemos esta actividad, participaron 46 proyectos y 14 unidades académicas”, explicó Benedicta Macedo. Dijo que estudiantes de licenciatura, maestría y doctorado, mostraron prototipos, proyectos, carteles y resultados de trabajos de investigación a la comunidad y se busca que se realice cada año con el objetivo de sumar a más unidades académicas. Agregó que las actividades por el Día Internacional del Medio Ambiente iniciaron el 4 de junio con un taller de elaboración de jabones a partir de plantas medicinales, una plática sobre el uso eficiente y ahorro de energía en la Facultad de Arquitectura.

**El Regional**, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/celebran-primera-feria-de-la-sustentabilidad>

#### *Solicita Stauaem revisión contractual para evitar huelga*

La secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauaem), Victoria Morelos Domínguez, informó que ya fue desarchivado el expediente correspondiente a la revisión contractual 2024, por lo que, solicitaron formalmente a la UAEM iniciar las mesas de trabajo, con el objetivo de atender los pendientes y evitar un posible estallamiento de huelga, programado para el próximo 28 de agosto. De acuerdo con Morelos Domínguez, aunque ya se resolvieron algunos puntos económicos (como el aumento salarial y parte del tema de la nivelación) aún resta negociar las modificaciones a la redacción del contrato colectivo de trabajo y una prestación pendiente de incremento del dos por ciento que deberá discutirse con la administración universitaria. “Esperamos tener un acercamiento con la universidad esta misma semana para platicar sobre estos temas. Hemos logrado avanzar en otros procesos, como la revisión salarial y casos por violaciones al contrato, y confiamos en poder transitar también en este pendiente de 2024”, señaló la lideresa sindical.

**El Sol de Cuernavaca**, (Ingrit Sallaan Islas), 8/6/25,

<https://oem.com.mx/elsoldecuernavaca/finanzas/solicita-stauaem-revision-contractual-para-evitar-huelga-24139864>

#### *Universiada Nacional 2025: atletas de la UAEM ganan medallas en kickboxing*

Los atletas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) siguen haciendo historia en la Universiada Nacional 2025. Con cinco preseas en kickboxing, la delegación de la UAEM acumula ya 27 medallas hasta el momento, para seguir avanzando en el medallero general, donde ahora ya se ubica en el octavo lugar. El evento que se realiza en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), tiene todavía

por delante cuatro días más de actividad, por lo que los Venados tienen oportunidad de incrementar la cosecha de medallas. De acuerdo con el medallero general oficial, la UAEM acumula 11 medallas de oro, dos de plata y 14 de bronce, para sumar 27 medallas hasta el momento. Para llegar a esa cantidad, en la jornada del jueves los deportistas de kickboxing colaboraron con una cosecha de cinco preseas, divididas en dos de oro, una de plata y dos de bronce. Las preseas doradas fueron conseguidas por Gael Reséndiz Torres, en la división de -71 kg y Dana Valeria Flores Albavera en la categoría de -65 kg en la modalidad de patada baja (low kick). La medalla de plata se la agenció Germán Aguirre Montiel en la división de -71 kg, perdiendo precisamente la final con su compañero de equipo, Gael Reséndiz. Las preseas de bronce fueron conseguidas por Diego Miguel Martínez Hinojosa en la división de -60 kg y por Yoana Montserrat García Pérez, estudiante de la licenciatura de Educación Física en la categoría de -60 kg.

**El Sol de Cuautla**, (Óscar García), 6/6/25,

<https://oem.com.mx/elsoldecuautla/deportes/universiada-nacional-2025-atletas-de-la-uaem-ganan-medallas-en-kickboxing-24116107>

**Diario de Morelos**, p.3 y 4, Pasión, (Sergio Vázquez).

#### *Pintura y Resistencia de Ívico Ángel*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Secretaría de Extensión Universitaria y la Dirección de Cultura inauguró la exposición Pintura y Resistencia, con una gran obra artística en diferentes técnicas por el autor plástico, Ívico Ángel (Mtro. Víctor Argüelles Ángeles), en la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre Universitaria. Ívico Ángel expresó, "la exposición es un recuento de obra, especie de remirada de la obra que he realizado desde 2008 a la fecha". Añade que ha transcurrido cambio de lugares, de residencia entre Chiapas, estado de México y Morelos, es todo lo que ha vivido en estos tres estados. Por ello, decide recopilar y mostrar sus experiencias visuales, donde interpreta situaciones, cuestiones problemáticas que acontecen día con día. La exposición estará hasta el día 28 de junio. Su trabajo podemos conocerlo a través de sus redes sociales: Instagram: poetarojo3 y Facebook: Víctor Argüelles Ángel

**Lo de Hoy Morelos**, p.14, (Jesús Sedano).

#### *Planea UAEM abrir tienda con productos a bajo costo*

Las instalaciones del comedor universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se transformarán en una tienda universitaria que ofrecerá productos de la canasta básica a bajo costo para estudiantes, informó Adriana Guadarrama Salgado, presidenta de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). La iniciativa busca apoyar la economía estudiantil, especialmente de quienes se encuentran en situación de vulnerabilidad. Este espacio, ubicado en el Campus Norte en Chamilpa, comenzará a operar en la segunda semana de agosto, al inicio del próximo semestre. Guadarrama Salgado explicó que, con apoyo de la Facultad de Estudios Sociales de Temixco, la FEUM realizó un diagnóstico para identificar a estudiantes con dificultades económicas. En una primera etapa, se prevé beneficiar mensualmente a 700 estudiantes mediante la entrega gratuita de productos básicos y artículos de higiene personal. La mayoría de los beneficiarios se concentra en el Campus Norte en Chamilpa, donde enfrentan gastos adicionales como renta y transporte. La dirigente estudiantil señaló que se buscará replicar el modelo en otras unidades académicas de la UAEM o en puntos estratégicos del estado.

**Diario de Morelos**, (Alfa Peñalosa), 8/6/25,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/planea-uaem-abrir-tienda-con-productos-bajo-cost>

#### *Explora Morelos: El Corredor Biológico Chichinautzin Una oportunidad para turismo de naturaleza*

El turismo de naturaleza o ecoturismo se enfoca en el disfrute de la naturaleza y la conservación de los recursos naturales. Es una forma de turismo que busca minimizar el impacto ambiental y promover la interacción respetuosa con la biodiversidad y el patrimonio local. El Corredor Biológico Chichinautzin abarca municipios de Morelos, el Estado de México y la Ciudad de México. En Morelos, incluye los municipios de Cuernavaca, Huitzilac, Jiutepec, Tepoztlán, Tlalnepantla, Totolapan, Tlayacapan, Atlatlahucan y Yautepec. En el corredor Biológico Chichinautzin puedes disfrutar de diversas actividades turísticas como observación de aves, senderismo, ciclismo de montaña, campismo y rappel. También puedes visitar la zona arqueológica de El Tepozteco, ubicada en la cima del cerro Ehecatepetl, y recorrer la ruta de los conventos agustinos, dominicos y franciscanos. Además, puedes observar la flora y fauna, incluyendo aves migratorias y disfrutar de paisajes naturales. Chichinautzin proviene del náhuatl, que significa "Señor que quema" o "Antiguo guardián del bosque" y se refiere a un volcán inactivo y a un corredor biológico en México.

**La Unión de Morelos**, (Rosa María Pasqualli Meneses, estudiante de la Escuela de Turismo UAEM), 8/6/25,

<https://www.launion.com.mx/blogs/turismo/noticias/273210-el-corredor-biologico-chichinautzin-una-oportunidad-para-turismo-de-naturaleza.html>

## Estatal:

### *Presentan más de 36 mil aspirantes examen de ingreso a bachillerato y universidad en Morelos*

La Secretaría de Educación informó que este sábado 07 de junio, alrededor de 36 mil aspirantes presentaron su examen de admisión para ingresar al nivel medio superior y superior, como parte del proceso impulsado por el Gobierno del Estado a través de la Convocatoria Única de Ingreso a Educación Media Superior (EXUIEMS) 2025. Durante el desarrollo de este ejercicio, Karla Aline Herrera Alonso, secretaria de Educación estatal, refirió que en el transcurso de su recorrido por las diferentes sedes de aplicación, en esta jornada participaron 47 planteles de bachillerato, correspondientes a los subsistemas Cobaem, Conalep, CECyTE, PREFECO, Telebachilleratos Comunitarios, Dirección General del Bachillerato, DGETAyCM y DGETI, con una asistencia de alrededor de 17 mil estudiantes. Asimismo, destacó que, en cuanto a nivel superior, mil 500 aspirantes realizaron su examen de ingreso en la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), en su sede ubicada en Jiutepec. En las tres sedes de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), localizadas en Cuernavaca, Ayala y Galeana, se presentaron 903 aspirantes. En cuanto a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aproximadamente 18 mil jóvenes acudieron a una de las 14 instituciones que fueron seleccionadas para presentar su prueba.

**La Crónica de Morelos**, (Redacción), 8/6/25,

<https://lacronicademorelos.com/presentan-mas-de-36-mil-aspirantes-examen-de-ingreso-a-bachillerato-y-universidad-en-morelos/>

**Diario de Morelos**, p.5, (Redacción).

### *Gobierno de Morelos ofrecerá alternativas a aspirantes no admitidos en la UAEM*

Ante la preocupación por los jóvenes que no logran ingresar a la UAEM, el gobierno estatal, a través de la Secretaría de Educación, ofrecerá opciones educativas para garantizar su continuidad académica, informó la titular de Educación, Karla Herrera Alonso, quien reiteró el compromiso de la administración estatal de impulsar el acceso a la educación superior. "La instrucción de la gobernadora es clara: universidad para todos. Por eso estamos trabajando para ampliar la oferta educativa y dar alternativas reales a los estudiantes, evitando que permanezcan fuera de las aulas", señaló Herrera. Una de las estrategias destacadas es el fortalecimiento de la Universidad Intercultural, la cual busca beneficiar particularmente a jóvenes de las comunidades de los Altos de Morelos. La secretaria explicó que esta universidad permitirá que estudiantes encuentren opciones educativas dentro del estado, sin tener que migrar a otras entidades. Subrayó que el gobierno estatal continúa enfocando esfuerzos en generar oportunidades para los jóvenes: "Nosotros seguimos trabajando en generar oportunidades para jóvenes, para mantenerlos dentro de una escuela, reforzando su conocimiento y preparándose para el futuro".

**El Sol de Cuernavaca**, (Ingrit Sallaan Islas),

<https://oem.com.mx/elsoldecuernavaca/local/uaem-aplico-examen-de-ingreso-a-nivel-superior-mas-de-5-mil-aspirantes-quedaran-fuera-24124236>

### *Firman CCyTEM y Ceayam convenio de colaboración en materia académica, científica y tecnológica*

El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) y el Consejo Estatal de Agroexportadores y Agroindustriales de Morelos (Ceayam) formalizaron un convenio para consolidar una alianza estratégica que promueva la colaboración en ámbitos académicos, científicos y tecnológicos, con ello se busca impulsar el desarrollo sostenible y la innovación en el sector agroindustrial de la región. Este convenio se enmarca en el Plan Estatal de Desarrollo 2025–2026, alineado con el Eje Rector 2: Economía para el Bienestar, y busca generar condiciones para un desarrollo económico sustentable e incluyente en Morelos. Se pretende fortalecer el ecosistema de innovación, resolver temas estructurales que afectan a distintos sectores y vincular la ciencia con el desarrollo agroindustrial, beneficiando tanto al ámbito productivo como a la sociedad en general.

**La Crónica de Morelos**, (Redacción),

<https://lacronicademorelos.com/firman-ccytem-y-ceayam-convenio-de-colaboracion-en-materia-academica-cientifica-y-tecnologica/>

### *Cosechan estudiantes de Upemor maíz sembrado en el proyecto "Valores"*

Estudiantes de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), cosecharon maíz que fue cultivado como parte del proyecto "Valores", una iniciativa que fomenta el compromiso con el entorno y la formación integral desde la Nueva Escuela Mexicana (NEM). Acompañados por el Centro de Capacitación Ambiental (Cecam), alumnas y alumnos de la carrera de Ingeniería en Tecnologías de la Información e Innovación Digital, recolectaron más de 60 elotes, tras cuatro meses de cuidados y seguimiento al proceso de siembra, dentro de las instalaciones de la casa de estudios. Esta actividad busca fortalecer en las juventudes valores como la responsabilidad ambiental, el trabajo en equipo y la autosuficiencia, involucrándolos en prácticas sustentables con impacto directo en su comunidad.

**La Crónica de Morelos**, (Redacción),

<https://lacronicademorelos.com/cosechan-estudiantes-de-upemor-maiz-sembrado-en-el-proyecto-valores/>

## Nacional:

### *Universidades del Bienestar abrirán proceso de inscripciones*

Mañana se abrirá la convocatoria de las universidades del Bienestar Benito Juárez García (UBBJ), dirigida a quienes aspiran a cursar estudios de nivel superior. Los interesados tendrán que llenar la solicitud en la página de Internet de esta casa de estudios del 10 al 30 de este mes. Los estudiantes que sean aceptados adquirirán una beca a lo largo de su trayectoria escolar, así como seguro médico facultativo. El documento aclara que en caso de que se reciban menos de cincuenta solicitudes en alguna licenciatura, los candidatos tendrán que esperar hasta el próximo año para comenzar la carrera o reubicarse en otra sede. Por otra parte, en caso de que la demanda sea mayor a la capacidad instalada se propondrá a los aspirantes se incorporen a otro plantel educativo en donde exista la carrera de su elección. La UBBJ, cuya rectora es la historiadora y socióloga Raquel Sosa Elizaga, cuenta con 203 centros escolares distribuidos en varias entidades del país, entre ellas, la Ciudad de México, estado de México, Yucatán, Chiapas y Chihuahua. Su oferta académica se c

**La Jornada**, p.15, (Alexia Villaseñor),

<https://www.jornada.com.mx/2025/06/09/politica/015n1pol>

### *UAM estima elevar 11.8% admisión sin examen a egresados del Colbach: rector*

Ante la creciente demanda de acceso a la educación superior, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) podrá incrementar hasta 11.8 por ciento su matrícula por proceso de admisión, es decir, sin evaluación, al admitir a cerca de mil 500 jóvenes egresados del Colegio de Bachilleres (Colbach), señala José Antonio de los Reyes Heredia, rector general de esa casa de estudios, con lo que se podrían superar los 14 mil alumnos de nuevo ingreso en cada uno de sus dos procesos de selección. En entrevista, destaca que este programa, denominado Pase UAM, se suma a otras estrategias para diversificar y flexibilizar las trayectorias académicas. Luego de una reforma en 2024 al reglamento de estudios superiores de la institución, se reconocen modalidades híbridas de estudio, se fomenta la inclusión de personas con discapacidad, de pueblos originarios y de grupos de la diversidad. Pase UAM nació del acercamiento con el Colbach. Se concretó en el segundo proceso de admisión de este año, y se estima recibir a poco más de mil alumnos del Colbach y más el ingreso por la lista complementaria, serían mil 500 en total. Además, el próximo año se harán ajustes para incrementar por esta vía la admisión en ambos procesos, pues hay posibilidades de aumentar la cobertura, sobre todo en licenciaturas con baja demanda y con mayor capacidad. La UAM tiene 57 mil 329 estudiantes de licenciatura más 3 mil 823 de posgrado. En el más reciente proceso, 77 mil 126 jóvenes solicitaron su ingreso, pero sólo 12 mil 649 fueron admitidos, es decir, 16.4 por ciento.

**La Jornada**, p.14, (Carolina Gómez Mena),

<https://www.jornada.com.mx/2025/06/09/politica/014n1pol>

### *Nuevo rector de la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea apuesta por liderazgo, tecnología y valores.*

Una de las principales instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum es impulsar una formación humanista dentro de las fuerzas armadas que combine el conocimiento técnico con liderazgo y valores, según explicó en entrevista el general de brigada Rubén Darío Díaz Esparza, nuevo director general de Educación Militar y Rector de la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea. El nuevo rector reconoció que el contexto actual exige adaptaciones importantes. “La juventud hoy está más informada que nunca. Tienen acceso a herramientas tecnológicas que influyen en su formación y pensamiento. Debemos entender esa transformación y adecuar nuestros modelos educativos a esta nueva realidad”. Como parte de esa evolución, dentro de los planes está el reforzar la incorporación de tecnologías en todos los niveles. “Ya trabajamos en talleres y cursos de ciberseguridad. Además, estamos diseñando una maestría centrada en inteligencia artificial. Sabemos que el entorno global exige capacidades actualizadas, y vamos a responder a ello”, explicó. “Formamos médicos, ingenieros, pilotos aviadores, oficiales para el Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional. También ofrecemos posgrados como el doctorado en seguridad nacional”, detalló.

**Milenio**, (Amílcar Salazar Méndez),

<https://www.milenio.com/policia/sheinbaum-pide-formar-militares-humanistas-en-universidad-ejercito>

### *Neurodatos, nuevo oro digital, señala especialista*

Ante la llegada de neurotecnologías que prometen ayudar contra la depresión o implantar chips en el cerebro para conectarlos a computadoras, hay que ser conscientes de la necesidad de proteger nuestros datos biométricos (que incluyen las ondas cerebrales) para evitar su uso indebido. Así lo sugirió la académica de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación (DGTIC) de la UNAM, Anahiby Becerril Gil, quien precisó: Cada vez más se ha normalizado la entrega de la identificación del rostro, voz, iris y huella digital al usar los llamados equipos inteligentes (celulares, relojes, tabletas, audífonos), sin cuestionar a quién se envía, para qué se utiliza, cuánto tiempo los conservarán o cuáles son los fines. Al ofrecer la conferencia “Del dato al cerebro: privacidad y seguridad en un mundo conectado”, la coordinadora académica

del diplomado Ciberseguridad, manifestó que desde hace tiempo, este último tema ha rebasado el campo técnico y ahora implica la protección de los derechos humanos.

**La Crónica**, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/academia/2025/06/08/neurodatos-nuevo-oro-digital-senala-especialista/>

## **Internacional:**

*Peces que cambian de sexo se apresuran a afirmar su dominio*

Una especie de pez neozelandés que puede cambiar de hembra a macho durante la edad adulta experimenta en ese proceso un súbito cambio en la jerarquía social. Es el hallazgo de un estudio de la Universidad de Otago, publicado en *Proceedings of the Royal Society B*, que examinó al pez moteado neozelandés, o paketi. Se descubrió que el proceso de cambio de sexo comienza casi inmediatamente cuando un pez moteado dominante es retirado del grupo. La autora principal, Haylee Quertermous, candidata a doctorado en el Departamento de Anatomía, afirma que, si bien el proceso completo de cambio de sexo dura semanas, un pez de segundo rango sólo tarda unos minutos en aprovechar el vacío de poder e imponer comportamientos dominantes. "Los comportamientos agresivos (llamados 'acometidas') implicaban que el pez dominante nadara rápidamente hacia individuos subordinados", explica en un comunicado.

**La Crónica**, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/academia/2025/06/07/peces-que-cambian-de-sexo-se-apresuran-a-afirmar-su-dominio/>